
ПРЕДЛОЖЕННЫЙ 
БЮДЖЕТ ВНОВЬ 
ОТКЛОНЕН

Одним из основных вопро
сов, вынесенных на сессию го
родского совета, состоявшуюся 
24 января, был вопрос о городс
ком бюджете на 2003 год. Напом
ним, что предыдущая сессия от
клонила предложенный городу 
бюджет в связи с его совершен
но фантастической дефицитно
стью —  около 60 %. Этот вари
ант бюджета не позволял выпол
нить практически ни одну про
грамму жизнеобеспечения горо
да. Согласно расчетным данным 
ком иссии горсовета, бюджет, 
сформированный на основании 
расчетных показателей Минфи
на, не обеспечивает даже самых 
скромных потребностей финан
сирования учреждений и органи
заций, содержащ ихся за счет 
средств местного бюджета. Де
путатской комиссии горсовета по 
вопросам бюджета, финансов и 
налоговой политики решением 
сессии поручено подготовить об
ращение к Верховной Раде Ук
раины и Киевоблсовету относи
тельно пересмотра подхода к 
формированию бюджета Славу
тича. Кроме того, сессия обрати
лась к главе Киевской облгосад- 
министрации с просьбой проин
ф ормировать П рем ьер-м ини
стра Виктора Януковича о ходе 
выполнения пунктов 9 и 10 его 
особого поручения от 25 декаб- 

ря 2002  года —  в этих докумен- 
тах говорится непосредственно 
о ф ор м и рова ни и  нашего город- 

ского бюджета. Кроме того, сес
сия поручила депутату Киевобл- 
совета Владимиру Жигалло вы
ступить на сессии этого органа 
местного сам оуправления по 
вопросу бюджета города.

24 января бюджет вновь не 
был принят —  на основании 
статьи 72 Бюджетного кодекса, 
которая запрещает принимать 
заведомо дефицитный бюджет. 
Городской голова, комментируя 
решения Славутичского горсо
вета, подчеркнул, что депута
ты облсовета прислушались к 
мнению Славутича и согласи
лись с больш инством показа
телей бюджета, представлен
ных городом. В предлагаемом 
городом бюджете уменьшены 
сумм ы  суб в е н ц и й  на госпо- 

м ощ ь семьям с детьми и стро- 
и тел ьство жилья госслужащим. 
С у б в енция по Чернобыльско- 
м у  за кону сохранена на 99 %.

Однако борьба продолжается, 
поскольку подход “ минф инов- 
цев” игнорирует весь ряд доку
ментов, направленных на соци
альную защ иту населения Сла
вутича в связи сдосрочны м  зак
рытием ЧАЭС.

“Правильность наших расче
тов подтверждают уже результа
ты первого месяца бюджетного 
года: вместо запланированных 
Минфином полутора миллионов 
(17 миллионов гривен:12 меся
цев) в январе при самом благо
приятном раскладе мы получим 
не более 300 тысяч —  как и пре
д упр еж д ал и  спе ци ал и сты  на
шей налоговой  инспекции ,” —  
отметил Владимир Удовиченко. 
Таким образом, город продолжа
ет борьбу за “финансовую спра
ведливость”—  и не принимает 
нереальный бюджет.

Не менее серьезное внима
ние было уделено на сессии воп
росам реф ормирования УЖКХ. 
Д епутаты  с жаром обсуждали 
концепцию, в результате которой 
должна произойти демонополи
зация предоставления ком м у
нальных услуг, передача второ
степенны х работ малым част
ным предприятиям —  на тендер
ной основе, погаш ения задол
женности по коммунальным ус
лугам, установления приборов 
учета холодной и горячей воды 
(сегодня город обеспечен ими на 
20 %), реорганизация системы 
расчетов за услуги. В рамках ре
ф ормирования предполагается 
и реализация программы энер
госохранения. В настоящее вре
мя продолжается доработка кон
цепции.

Н еож и д ан н о  гром кий  спор 
вызвал вопрос демонтажа вы
ш ек осве щ ен ия  на стадионе . 
Суть проблемы в том, что выш
ки, не ре м о н ти р о ва вш и е ся  с 
1990 года, по результатам экс
пертизы НИИ металлоконструк
ций (лето 2001 года), —  аварий
ны. Их предельное отклонение 
от вертикали достигает от 36 до 
640 мм (свыше нормы), иными 
словами, вышки понемногу на
клоняются и представляют угро
зу жизни славутчан в случае па
дения. По данным директора КП 
“Управление спортивных соору
ж ений” Василия Колобова, ре
м о н т  и р е с та в р а ц и я  каж д ой  
вышки (замена деформирован
ных деталей, очистка от корро

зии, которая проникла в конст
рукции на глубину 2 мм, покрас
ка) обойдется в 60 тысяч гривен 
на каждую  вышку. По мнению 
депутата Вячеслава Почепа, все 
работы по восстановлению вы
шек обойдутся в 25 —  45 тысяч 
гривен и их можно выполнить 
местными силами, скажем, фир
мы “ Гр ан д -С ерви с” . В борьбе 
мнений “за” (“Неужели мы поста
вим крест на будущ ем нашей 
футбольной команды —  как ко
манды вы сш ей лиги?!”) и “про
тив” (“У вышек есть все основа
ния лечь на головы славутчан!”) 
победила осторожность: 23 де
путата проголосовали за демон
таж, 8 —  воздержалось, 1 —  про
тив. И все же, единство мнений 
депутатов, проголосовавш их за 
демонтаж, бы ло весьма относи
тельным. Как высказался один 
из них, пси хо л о ги че ски й  эф 
ф ект для славутчан  процесса 
снятия вы ш ек вряд ли будет по
л о ж и те л ь н ы м : не искл ю чены  
разговоры о том, что, раз выш
ки сним аю т, спо рту  в городе 
приходит конец.

Зато вопрос о закрытии одно
го из детсадов города —  чтобы 
привести их количество в соот
ветствие с количеством посеща
ющих их детей —  депутаты ре
шили достаточно спокойно. Суть 
проблемы заключается в следу
ющем. По состоянию на 1 янва
ря текущего года, детские дош 
кольные учреждения города по
сещает 1347 детей, тогда как рас
считаны они на 1920 детей. Се
годня сформированы и заполне
ны 88 групп, но ряд помещений 
садов “гуляет” , не прекращая от
тягивать на себя средства на ото
пление, освещение и т.д. Чтобы 
привести численность детей и 
количество детсадов в соответ
ствие , необходим о закры ть ... 
полтора сада. Разумеется, техни
чески это сделать невозможно. 
Поэтому, как пояснил замести
тель городского головы по гума
нитарным вопросам Александр 
Л и нкеви ч, отдел образования 
выработал программу, согласно 
которой на базе д /с  №2 будет 
создан центр развития ребенка, 
куда в полном составе будут пе
реведены группы из д /с  №3, а 
само помещение этого сада пос
ле ремонта —  передано под го
родскую библиотеку, что необхо
димо в связи с развитием высше
го образования в городе.

Такое решение продиктовано 
соображениями практического ха
рактера. Во-первых, само состоя
ние здания д/с № 3 хуже, чем д/с 
№2, а значит, ремонт потребуется 
более длительный и дорогостоя
щий. Во-вторых, оба эти детсада 
расположены по соседству, так что

потеря одного из них не будет 
слишком ощутима для жителей 
близлежащих микрорайонов. В- 
третьих, учитывая специфику ра
боты д/с №3 (это сад логопеди
ческий), его группы посещают 
около 80 процентов детишек из 
Рижского и Ленинградского квар
талов, которым достаточно удоб
но будет ходить и в детсад №2. 
Кроме того, сюда же не менее 
удобно будет приводить детишек 
из нового 160-квартирного дома, 
который будет сдан к нынешней 
ч ерноб ы л ьской  годовщ ине. 
Кстати, в гороо скопилось нема
ло заявлений от родителей де
тишек Рижского —• с просьбой от
крыть логопедические группы и 
там. Впрочем, новоиспеченный 
центр будет оказывать не толь
ко логопедическую помощь.

Депутатов поданному вопро
су интересовали два момента —  
д ействител ьно  ли так будет 
удобно жителям кварталов и ка
ким образом отдел намерен со
хранить штаты работников дош
кольных учреждений, не являет
ся ли это сохранение искусствен
ным и не скажется ли на и без 
того скудном городском бюдже
те? Соображения по первому 
вопросу высказала депутат Ла
риса Белунина, по второму —  
Иван Коляда. Прозвучали также 
робкие сомнения, а не повернет
ся ли через пару лет демографи
ческая ситуация таким образом, 
что детсадов уже не будет хва
тать? Что до первого вопроса, то 
он уже в описательной части был 
достаточно подробно освещен 
А. Линкевичем. Третий же воп
рос для Славутича, как выясни
лось, уже не вопрос —  несмот
ря на положительное сальдо 
рождаемости в городе, количе
ство детей у нас все же ежегод
но снижается, так что рассчиты
вать на демографический взрыв 
в ближайшие годы явно не при
ходится. Относительно соответ
ствия штатов штатному расписа
нию заместитель городского го
ловы пояснил следующее: по
скольку в августе, перед нача
лом каждого учебного года, про
водится тарификация работни
ков системы образования, искус
ственное раздувание штатов не
возможно в принципе. Кроме 
того, с 1 января текущего года в 
детсадах упразднены все допол
нительные штатные единицы. 
Бюджет есть бюджет. Особенно, 
если он скуден...

В целом, на сессии было 
рассмотрено более 10 вопро
сов, непосредственно касаю 
щихся обеспечения жизнеде
ятельности города.
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